

# ENCUESTA GAD3, 20-6-16

Ciudadanos no lograría escaño en 28 provincias, donde tuvo 633.000 votos

'ABC' - 2016-06-20

El Partido Popular se quedará sin representación en Gerona, Lérida y Guipúzcoa, pero será la primera fuerza en 38 circunscripciones

MARIANO CALLEJA MADRID

Estimación de escaños por circunscripciones  
Con color, el partido con más diputados en cada circunscripción. (Entre paréntesis, resultado 20-D)

	PP	PSOE	U. Podemos	C's	Otros	Otros
Almería	2 (2)	2 (2)	1 (1)	1 (1)		
Cádiz	3 (3)	3 (3)	2 (2)	1 (1)		
Córdoba	2 (2)	2 (2)	1 (1)	1 (1)		
Granada	3 (3)	2 (2)	1 (1)	1 (1)		
Huelva	2 (2)	2 (2)	1 (1)			
Jaén	2 (2)	2 (3)	1 (0)			
Málaga	3-4 (4)	2-3 (3)	3 (2)	2 (2)		
Sevilla	3 (3)	4 (5)	3 (2)	2 (2)		
Huesca	1 (1)	1 (1)	1 (1)			
Teruel	1 (2)	1 (1)	1 (0)			
Zaragoza	2 (3)	2 (2)	2 (1)	1 (1)		
Asturias	3 (2)	2 (2)	2 (2)	1 (1)		
Baleares	3 (3)	2 (2)	2 (2)	1 (1)		
Las Palmas	3 (3)	2 (2)	2 (2)	1 (1)		
S. C. Tenerife	2-3 (2)	1 (2)	2 (1)	1 (1)		0-1 (0) (CC)
Barcelona	4 (4)	5 (5)	10 (9)	4 (4)	5 (5) (ERC)	3 (4) (DL)
Gerona		1 (1)	1 (1)	1 (0)	2 (2) (ERC)	1 (2) (DL)
Lérida		1 (1)	1 (1)		1 (1) (ERC)	1 (1) (DL)
Tarragona	1 (1)	1 (1)	1 (1)	1 (1)	1 (1) (DL)	
Ceuta	1 (1)					
Albacete	2 (2)	1 (1)	1 (0)	0 (1)		
Ciudad Real	3 (3)	1-2 (2)	0-1 (0)			
Cuenca	2 (2)	1 (1)				
Guadalajara	1 (1)	1 (1)	1 (0)	0 (1)		
Toledo	3 (2)	1 (2)	1 (1)	1 (1)		
Cantabria	2 (2)	1 (1)	1 (1)	1 (1)		

  

	PP	PSOE	U. Podemos	C's	Otros	Otros
Ávila	2 (2)	1 (1)				
Burgos	2 (2)	1 (1)	1 (1)			
León	2 (2)	1 (1)	1 (1)	0 (1)		
Palencia	2 (2)	1 (1)				
Salamanca	2 (2)	1 (1)		1 (1)		
Segovia	2 (2)	1 (1)				
Soria	1 (1)	1 (1)				
Valladolid	2 (2)	1 (1)	1 (1)	1 (1)		
Zamora	2 (2)	1 (1)				
Badajoz	2-3 (2)	2-3 (3)	1 (1)			
Cáceres	2 (2)	2 (2)				
La Coruña	3 (3)	2 (2)	2 (2)	1 (1)		
Lugo	2 (2)	1 (1)	1 (1)			
Orense	2 (2)	1 (1)	1 (1)			
Pontevedra	3 (3)	1-2 (2)	2-3 (2)			
La Rioja	2 (2)	1 (1)	1 (1)			
Madrid	13 (13)	5-6 (6)	10 (8)	7-8 (7)	- (2) (IU)	
Melilla	1 (1)					
Murcia	4 (5)	2 (2)	2 (1)	2 (2)		
Navarra	2 (2)	1 (1)	2 (2)			
Álava	1 (1)	0 (1)	2 (1)		1 (1) (PNV)	
Vizcaya	1 (1)	1 (1)	3 (2)		2 (3) (PNV)	1 (1) (Bildu)
Guipúzcoa	1 (1)	2 (2)			2 (2) (PNV)	1 (1) (Bildu)
Alicante	5 (4)	2 (3)	3 (3)	2 (2)		
Castellón	2 (2)	1 (1)	1 (1)	1 (1)		
Valencia	5 (5)	3 (3)	5-6 (5)	2-3 (2)		

FUENTE: GAD3

## Encuesta de GAD3 para ABC

# Ciudadanos no lograría escaño en 28 provincias, donde tuvo 633.000 votos

► El Partido Popular se quedará sin representación en Gerona, Lérida y Guipúzcoa, pero será la primera fuerza en 38 circunscripciones

MARIANO CALLEJA  
MADRID

El voto útil va a ser el protagonista absoluto de estos últimos cinco días de campaña. Los candidatos se desayunaron ayer con las últimas encuestas, que siguen reflejando un escenario muy complicado después de las elecciones del 26 de junio. La dispersión del voto en el centro-derecha, y también en la izquierda, será decisiva en el reparto de los escaños en las 52 circunscripciones electorales, de ahí el llamamiento de todos los partidos a agrupar los votos y no tirarlos en saco roto. En la última encuesta de GAD3 para ABC se observa cómo el PP tendrá representación parlamentaria en todas las pro-

vincias excepto en tres, mientras que Ciudadanos, con el que disputa parte de su espacio político, no lograría escaño en 28 circunscripciones, en las que obtuvo un total de 633.393 votos el pasado 20 de diciembre.

El PP y Ciudadanos sumarian ahora el 44,7 por ciento de los votos, según la encuesta de GAD3. Con ese porcentaje, entre los dos obtendrían entre 159 y 164 diputados. Basta este dato para comprobar la importancia que tiene la división del voto en un espacio político en las elecciones, por la

### Las batallas regionales

Los populares podrían ganar por número de escaños en Andalucía, Comunidad Valenciana y Galicia, y flojean en Cataluña y el País Vasco

aplicación de la ley D'Hondt: en las elecciones generales de 2011, el PP consiguió el 44,63 por ciento de los votos, prácticamente el mismo porcentaje que se refleja ahora en la encuesta. Con ese dato logró la segunda mayoría absoluta más grande de la democracia, con 186 diputados. En las elecciones del 20 de diciembre de 2015, PP y Ciudadanos sumaron el 42,65 por ciento de los votos, pero entre ambos consiguieron solo 163 escaños.

### «Restos» perdidos

Salta a la vista la relevancia de la división de los votantes. Muchos de sus votos se pierden en los «restos» durante el escrutinio de la noche electoral, pero sumados podrían pugnar por más diputados en muchas circunscripciones.

Mientras en el centro-derecha se produce un efecto negativo por esa di-

visión del voto, entre PP y Ciudadanos sobre todo, en la izquierda radical ocurre todo lo contrario por la alianza de Podemos e Izquierda Unida, que se ha situado ya en segunda posición, por delante del PSOE.

### Puntos débiles

Según la encuesta de GAD3, Ciudadanos se quedará sin representación en 28 de las 52 circunscripciones. Sus puntos débiles están en Castilla y León, Castilla-La Mancha, Extremadura, Aragón, Galicia, La Rioja, Navarra y País Vasco. En concreto, estos son los lugares donde el partido de Albert Rivera se quedaría en blanco el próximo 26 de junio: Huelva, Jaén, Huesca, Teruel, Lérida, Ceuta, Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Ávila, Burgos, León, Palencia, Segovia, Soria, Zamora, Badajoz, Cáceres, Lugo, Orense, Pontevedra, La Rioja, Melilla, Navarra, Álava, Vizcaya y Guipúzcoa.

En las elecciones del 20 de diciembre, Ciudadanos llegó a los 3,5 millones de votantes en toda España, con un 13,93 por ciento de votos y 40 diputados. La encuesta de GAD3 da una estimación de voto del 14,4 por ciento





## Rajoy apela al voto útil allí donde C's fue irrelevante el 20-D

► El presidente prefiere un gobierno de coalición con el PSOE a uno en minoría

SARA MEDIALDEA  
LÉRIDA

El Partido Popular tenía un diputado por Lérida en 2011. Pero el 20-D lo perdió. Los 22.200 votos obtenidos no fueron suficientes para conseguir un escaño, por solo 2.000. Y tampoco lo consiguió Ciudadanos, que pese a sus 17.700 se quedó igualmente sin él. El candidato Rajoy no quiere que eso se repita el 26-J; ni en Lérida ni en las otras 25 provincias españolas donde el voto a Ciudadanos no se tradujo en nada y le restó fuerza al PP. Por eso ha hecho un llamamiento a «concentrar el voto moderado» porque «cada voto dilapidado es un voto para los extremistas».

El líder popular endureció aún más ayer sus ataques contra Ciudadanos. Directamente, dijo que en esas 26 provincias «los votos a Ciudadanos no sirven para nada». Se refiere a las provincias donde la formación naranja no obtuvo representación, y que podrían llegar a ser 30 según el último sondeo realizado por GAD3 para ABC.

### La división, «lo peor»

En efecto, los apoyos al partido de Albert Rivera no se tradujeron en escaños en las pasadas elecciones en Huelva, Jaén, Huesca, Teruel, Ávila, Burgos, Palencia, Segovia, Soria, Zamora, Ciudad Real, Cuenca, Gerona, Lérida, Ceuta, Cáceres y Badajoz, Lugo, Orense, Pontevedra, La Rioja, Melilla, Navarra y las tres provincias vascas. Para que no se repita ese fenómeno, Rajoy pidió ayer en Lérida de nuevo «concentrar el voto moderado, que es lo que nos va a permitir gobernar», porque «la división es lo peor que le puede pasar a la España moderada».



Rajoy charla con el candidato popular de Lérida José Manuel Lloren

Un portavoz de En Comú se «coló» en el mitin de Lérida

Rajoy dio ayer su primer mitin de campaña en Cataluña. Eligió Lérida, y aunque hubo algunas referencias al asunto catalán, éste no centró su intervención. Si se registraron, sin embargo, varios incidentes. Primero, la organización descubrió que entre los asistentes se había «colado» el portavoz municipal de En Comú Lleida, formación vinculada a Podemos. Más tarde, cuando Rajoy ya estaba hablando, dos activistas de la Plataforma Antidesahucios interrumpieron el mitin con gritos y carteles. El candidato pidió a Pablo Iglesias que «ya no nos mande más manifestantes, o los mande más tarde».



### Sin aprobar leyes hace un año

El candidato Rajoy advirtió de la gravedad de la situación: no se aprueba una ley en el Parlamento desde julio del año pasado

### El PSOE no bajará más

Entiende el líder popular que el PSOE no puede descender más de lo que apuntan las encuestas, porque es un partido con historia

En una conversación informal con los periodistas que siguen la campaña popular, Mariano Rajoy se mostró partidario de que la situación de indefinición en el gobierno de España termine cuanto antes: «Esto hay que cerrarlo ya». Recibe las encuestas publicadas con satisfacción porque vuelven

a situar a su partido a la cabeza de las formaciones políticas, como el más votado, pero también con cierta distancia, convencido de que es imposible acertar en los pronósticos por escaños. Sabe, en todo caso, que probablemente los resultados que obtenga sólo le permitirán gobernar en solitario de

forma muy precaria y en un ejecutivo que sería extremadamente débil e incapaz de sacar adelante medidas.

Por eso, confesó que prefiere llegar a un acuerdo con los socialistas y gobernar en coalición con el PSOE —como, dijo, hace Ángela Merkel en Alemania, con el socialista Gabriel como ministro— que hacerlo en solitario. Pero si el PSOE mantiene su negativa al pacto entre ambos, aseguró que reclamará su derecho a gobernar. Todo, antes que unas terceras elecciones: convocarlas sería un ridículo mundial, dice.

El presidente en funciones advirtió de la gravedad de la situación: no se aprueba una ley en el Parlamento desde julio del año pasado, algo que un país no puede mantener por mucho tiempo. Cree el líder popular que la mala situación del PSOE —a punto del «sorpasso» de Podemos— se debe a no haber querido pactar tras el 20-D. No obstante, entiende que el PSOE no puede bajar más porque es un partido con historia.



Albert Rivera

DE SAN BERNARDO

### CAMPAÑA

## Rivera habla de «ser decisivos», aunque sea con menos escaños

ISABEL MIRANDA MADRID Ciudadanos redobla el esfuerzo por apelar a su utilidad. Por ello, insisten, es el único partido capaz de alcanzar acuerdos en un momento en el que los pactos van a ser imprescindibles. El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, lo hizo ayer patente al acusar tanto al PP como al PSOE de haber abandonado la centralidad. También criticó que Mariano Rajoy, Pedro Sánchez y Pablo Iglesias «ni siquiera se hablan».

En el acto central de su campaña, Rivera quiso restarle importancia a las encuestas. Para su partido la clave está en lograr «ser decisivo» aunque sea desde el cuarto puesto en escaños. En palabras del candidato, el objetivo de estas elecciones no es tanto «un escaño más o menos» como que se forme un Gobierno.

De las circunscripciones en las que ayer Rajoy dijo que sería irrelevante, la campaña de Ciudadanos está lu-

chando algunas. Ya ha pasado por Albacete, Ciudad Real (Almagro) o Guadalajara. Esta semana también estará en Burgos o Zaragoza. Inicialmente también tenía previsto ir a Badajoz, pero Rivera cambió la agenda para ver el partido de España en Barcelona.

Rivera atacó ayer a «los viejos partidos», porque «ni PP ni PSOE son capaces de cambiar las cosas». También apeló al voto de centro y dijo que ellos han «abandonado la centralidad». El PSOE «porque ha optado por apoyar el populismo» en los «ayuntamientos del cambio». El PP, porque ha polarizado la campaña. Más que al voto útil, ayer prefirieron hablar de política útil, como la que ellos han propiciado en la Comunidad de Madrid, dijeron.



◀ OQUE 10

PUBLICIDAD 11

OPINIÓN 12

ESPAÑA 16

PUBLICIDAD ▶

Cuatro X cuatro



**En modo «mandoble»  
contra Ciudadanos**

Parece que Mariano Rajoy tiene ya del todo claro que el crecimiento que de aquí al domingo pueda experimentar el PP se centra en la merma proporcional en los apoyos que tiene Ciudadanos. Paralelamente, y tras una semana recibiendo amañadas por parte de los dirigentes del partido naranja, el presidente del Gobierno en funciones ha pasado al modo «mandoble». Ayer se despachó a gusto en Lérida contra la formación de Rivera, resaltando la inutilidad de los votos («no valen para nada») que caigan del lado de C's en esa media España donde no consigue representación. Voto útil, por tanto, vino a sugerir Rajoy tras el tantarantán a Rivera. Se trata de evitar nuevas elecciones, lo que a su juicio sería «un ridículo mundial», así, sin exagerar. Cada sufragio será un tesoro y los restos de cada escrutinio, diamantes. Palabras mayores.



**Pedro y la lógica  
del vertedero**

Pedro Sánchez no ha tenido el valor de explicar que el más solidario no es el que más pide, sino el que más da; y que el más socialista no es el que más abusa de sus derechos sino el que mejor cumple con sus deberes y más aporta a la sociedad. Sánchez ha insistido en la vieja izquierda populista para holgazanes, y como no podía ser de otra manera, la «ra-caille» se ha ido con Pablo Iglesias, que se ofrece todavía más barato. Lo mismo le ha pasado a Convergència, primero con ERC y luego con Colau y con la CUP. Mientras apelemos a las bajas pasiones, tendremos baja-za, capaz de mutar en insólitas formas nuevas, cada vez más rastreras. El problema del PSOE no es la vieja política, sino que de tanto hacer la propaganda del vertedero, los ratos más listos se han puesto a hurgar por su cuenta.



**La España que  
se da de tortas**

Ayer en Madrid, Rivera parafraseó a Guerra. Dijo que si les dan fuerza para ser decisivos este país va a cambiar más en tres meses que en 30 años. Pero volvieron a 1971: Girauta agarró la guitarra y se puso a cantar por Serrat. «Soy cantor, soy em-bustero, me gusta el juego y el vino, tengo alma de marinero, qué le voy a hacer, si yo nací en el Mediterrá-neo». Podría ser la canción de un partido nacido en Barcelona. Quien quiera contar con los votos de Ciudadanos deberá afrontar en 100 días diez grandes reformas. Desde recuperar 2.800 millones de la amnistía fiscal del PP a firmar un pacto nacional para la educación. El candidato de Ciudadanos dijo también que los votantes deben elegir entre «la España que se da la mano o la que se da de tortas». ¿Y no habría una en la que no haya que tocarse?



**A Podemos le gustan  
los desahucios**

Pablo Iglesias volvió a uno de esos días «light» que se ha regalado por campaña. Envío a la tropa -Errejón, Oltra, Garzón...- a Galicia para dar relieve a En Marea. Y salieron el Prestige, los hillios de plastilina y la milonga confiscatoria de la derecha. Todo, en boca de un partido que si en algo no engaña es en su diseño de una subida brutal de impuestos para todos los contribuyentes y sufragar así su «estado social». Lo más llamativo de Unidos Podemos es esa indiferencia humillante que dedica al PSOE cada día como el más sutil de los desprecios. Si un día Iglesias, y por extensión Garzón, se apropian de Zapatero, al día siguiente ignoran a los socialistas como un tullido desahuciado por las encuestas. Y dicen en Unidos Podemos que luchan contra los desahucios. El de Sánchez, desde luego, no.

# ¿DÓNDE?

Juntos. Con la Mutua.

A LA HORA DE INVERTIR TUS AHORROS, HAY UNA PREGUNTA QUE SÓLO NOSOTROS PODEMOS RESPONDER: DÓNDE INVIERTES TU DINERO.

- Con Mutuaactivos puedes invertir en los mismos fondos en los que Mutua Madrileña invierte gran parte de su patrimonio financiero.
- Con las mismas condiciones.
- Con el mismo equipo de expertos.

**MUTUA MUTUACTIVOS**  
GRUPO MUTUAMADRILEÑA

**902 555 999**  
[www.mutuaactivos.com](http://www.mutuaactivos.com)

Existe, tanto en las oficinas de la entidad como en su página web, información obligatoria contractual y/o precontractual a disposición de los clientes en relación con los productos o servicios ofertados por Mutuaactivos.

El voto útil va a ser el protagonista absoluto de estos últimos cinco días de campaña. Los candidatos se desayunaron ayer con las últimas encuestas, que siguen reflejando un escenario muy complicado después de las elecciones del 26 de junio. La dispersión del voto en el centro-derecha, y también en la izquierda, será decisiva en el reparto de los escaños en las 52 circunscripciones electorales, de ahí el llamamiento de todos los partidos a agrupar los votos y no tirarlos en saco roto. En la última encuesta de GAD3 para ABC se observa cómo el PP tendrá representación parlamentaria en todas las provincias excepto en tres, mientras que Ciudadanos, con el que disputa parte de su espacio político, no lograría escaño en 28 circunscripciones, en las que obtuvo un total de 633.393 votos el pasado 20 de diciembre.

El PP y Ciudadanos sumarían ahora el 44,7 por ciento de los votos, según la encuesta de GAD3. Con ese porcentaje, entre los dos obtendrían entre 159 y 164 diputados. Basta este dato para comprobar la importancia que tiene la división del voto en un espacio político en las elecciones, por la aplicación de la ley D'Hondt: en las elecciones generales de 2011, el PP consiguió el 44,63 por ciento de los votos, prácticamente el mismo porcentaje que se refleja ahora en la encuesta. Con ese dato logró la segunda mayoría absoluta más grande de la democracia, con 186 diputados. En las elecciones del 20 de diciembre de 2015, PP y Ciudadanos sumaron el 42,65 por ciento de los votos, pero entre ambos consiguieron solo 163 escaños.

«Restos» perdidos

Salta a la vista la relevancia de la división de los votantes. Muchos de sus votos se pierden en los «restos» durante el escrutinio de la noche electoral, pero sumados podrían pugnar por más diputados en muchas circunscripciones.

Mientras en el centro-derecha se produce un efecto negativo por esa división del voto, entre PP y Ciudadanos sobre todo, en la izquierda radical ocurre todo lo contrario por la alianza de Podemos e Izquierda Unida, que se ha situado ya en segunda posición, por delante del PSOE.

Puntos débiles

Según la encuesta de GAD3, Ciudadanos se quedará sin representación en 28 de las 52 circunscripciones. Sus puntos débiles están en Castilla y León, Castilla-La Mancha, Extremadura, Aragón, Galicia, La Rioja, Navarra y País Vasco. En concreto, estos son los lugares donde el partido de Albert Rivera se quedaría en blanco el próximo 26 de junio: Huelva, Jaén, Huesca, Teruel, Lérida, Ceuta, Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Ávila, Burgos, León, Palencia, Segovia, Soria, Zamora, Badajoz, Cáceres, Lugo, Orense, Pontevedra, La Rioja, Melilla, Navarra, Álava, Vizcaya y Guipúzcoa.

En las elecciones del 20 de diciembre, Ciudadanos llegó a los 3,5 millones de votantes en toda España, con un 13,93 por ciento de votos y 40 diputados. La encuesta de GAD3 da una estimación de voto del 14,4 por ciento.